



EL PROYECTO PRISMA PRESENTA EN BERGA SUS RESULTADOS FINALES PARA IMPULSAR LA BIOECONOMÍA FORESTAL DE MONTAÑA

Berga, 26 de noviembre de 2025

El proyecto *Bosques del siglo XXI: empoderados, innovadores y con emprendimiento (PRISMA)* celebró su jornada final de presentación de resultados en el Pabellón de Suecia de Berga, en un encuentro que reunió a representantes institucionales, expertos forestales, centros de investigación, empresas del sector y administraciones locales. El acto, organizado por la Mancomunitat de Municipis Berguedans per a la Biomassa (MMBB), tuvo como objetivo mostrar los avances alcanzados y reforzar el trabajo conjunto hacia un modelo de bioeconomía rural sostenible.

La jornada contó con la presencia de Raquel Sánchez Varela, directora de los Servicios Territoriales del Departamento de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación; David Meya, subdirector general de Bosques; Antonio Trasobares, director general del Centre de Ciència i Tecnologia Forestal de Catalunya (CTFC); Dolors Jiménez, alcaldesa de Saldes, en representación de la Mancomunitat de Municipis Berguedans per a la Biomassa; y Moisès Massana, presidente de la Mancomunitat. Las autoridades destacaron la importancia de PRISMA como motor para consolidar cadenas de valor forestales capaces de generar empleo, mejorar la gestión sostenible de los bosques y contribuir a la adaptación al cambio climático en territorios de montaña.

El programa de la jornada se inició con un recorrido técnico por diversos espacios vinculados al proyecto, entre ellos las calderas de biomasa de Berga y Cercs, el centro logístico de Cercs, montes gestionados según los criterios PRISMA y el Centro de Valorización de Saldes. Estas visitas permitieron a los asistentes conocer de cerca modelos de gestión activa, infraestructuras de transformación y ejemplos de aprovechamiento sostenible que materializan el trabajo desarrollado durante los meses de ejecución del proyecto.

Por la tarde se llevó a cabo la sesión de presentación de resultados, que abordó la consolidación de nuevas cadenas de valor forestales en zonas de montaña, la valorización de especies de madera para su aplicación en construcción, el refuerzo de la red profesional vinculada al sector, el impulso al emprendimiento verde y la importancia de la comunicación y la transferencia de conocimiento para generar impacto territorial. La jornada incluyó una mesa redonda en la que se compartieron experiencias, retos y oportunidades surgidas a lo largo del proyecto, antes de la clausura oficial.

PRISMA cuenta con el apoyo de la Fundación Biodiversidad del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO) en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR), financiado por la Unión Europea — NextGenerationEU. La Mancomunitat de Municipis Berguedans per a la Biomassa, junto con el CTFC y los actores implicados, reafirmó su compromiso con una gestión forestal innovadora y sostenible que contribuya al desarrollo rural, la fijación de población y la mitigación del cambio climático.



Plan de Recuperación,
Transformación
y Resiliencia



Financiado por
la Unión Europea
NextGenerationEU

